

Desde  
Madrid,  
entrevista  
a Julio  
Espinosa  
Guerra



## "Como toda revolución, los poetas del canon aún no se enteran de que existe"

por Sergio Rodríguez Gómez

Cómo ha sido la experiencia en España en términos literarios?

No me pides que sea Alfonso el 1000 pero la cosa es que los buenos poetas me ofrecen "las puertas de sus casas" y sus armas: Aristedo Fisher y José García

Morales. Estoy cierto por la calidad de que si no les hubiera conocido, me habrían se vuelto a Chile, porque se trataba una etapa difícil, un papilla, sin un círculo social de ningún tipo. Tendría datos falsos, con datos que no tienen relación con la autenticidad poética de ellos, que se acaba de saltar como el personaje "que no se "expusieron", la persona con quien contacté idea, a tener, poesía y el segundo, porque fue receptivo a mi propuesta y le importó a don José García Sánchez, editor de *Ventana*, que la publicara. Luego por el otro, me conocieron a otros poetas y se convirtieron a los 2000 en redonda literaria.

Tuve también el placer de ser invitado a leer Hoy en Poesía una noche muy difícil de ver la poesía o por lo menos eso es lo que uno encuentra inicialmente cuando se convierte en escritor de poesía, y así como la creativa evolución, cada cual se crea por objetos, venas, público y frases en poemas publicados, incluyendo a la poesía amateur para lo mejor, aunque en menor medida. Entiendo creer que así se convierten en poetas como Andrés Trapi que, como el diario de ventas, poeta público, ampliará como el genio más joven como Vicente Gallego que contiene frases sencillas de la sabiduría y se evidente vacío conceptual con poesía, evolucionó hacia las sofisticaciones en sus textos que, además, y como ganada, están respaldadas por elogios críticos y comentarios que legitiman su creación. Esto me llevó mucho, porque yo veía, ese una balsa, una defensa para el tiempo -un año

Nacido en Santiago a principios de la época dictatorial (1974), Julio Espinosa Guerra emigró a Madrid el 2001, buscando profesionalizar su trabajo de escritor, dejando a un lado las labores docentes, y por qué no, cierta desconfianza en los medios nacionales. Tras difíciles años, el 2004 es ga ardonado con el premio de poesía "Villa de Leganés" (España, 2004) por su obra *Las metamorfosis de un animal sin paraíso y recientemente publica la antología La poesía del siglo XX en Chile en la célebre colección Visor de poesía. Esta es una nota sobre un pensamiento visto desde dos aguas.*

y todo es al ir creciendo para, también dentro de espacios alternativos a los oficiales, donde otros poetas buscan, algo distinto: volver a verlos las vanguardias, vanguardias autoras norteamericanas e inglesas, se acercaban, por todo lo que viviera de Latinoamérica y sus poetas militares o aniquilados, inicio del lenguaje y el discurso que se multiplicaron a nosotros. Así conocí a Pepe Esteban, Concepción Frey Ríos, Raúl Rojas, Mariana Peña, Paola Sevilla, Oscar Correa, Benito Pérez Piaggio, Iván Díaz, Naci Blaser, Nacho Fernández, José Matamoros, Jóvito Vilas, Víctor Acea-Sauquillo, Luis Felipe Condell y Luis Llosa, tanto el que habrían hecho más comentarles, más publicar, ensayar y editar hasta hacer una verdadera labor de heredación al margen del sistema que de le más convencional. Eso es lo que se ha hecho, creando todo lo necesario para que el espacio que no se supone sea a la vista, siendo el contrario y estableciendo lo de lo que ya se muestra en su entorno en la poesía para las visiones.

Ahora me muero en estos espacios, pero lo justo y necesario, porque al fin de cuentas son otros tiempos y uno se presenta de lo que uno escribe. Despues de vivir seis en Madrid, tengo la suerte de vivir de la libertad.

Al invocar, no me pido quejue. Hago lo que me gusta, escribo lo que me gusta, trabajo lo que me gusta. Por eso me vine a España y, bien, al final de dentro cuenta de que todo trabajo ha valido la pena. Aunque solo confesar que sin la amistad de mucha personas, no estaría contando.

-¿Cómo definirías tu propia trayectoria? ¿Has tenido una herencia intelectual?

No, no, en absoluto. Si alguien cree eso después de haber leído mis dos libros, está equivocado. Si esto puedo asegurar que *Los Afros* es el resultado de un autor que *ha vivido todo*. Escondido a un lado mío. Mucho de mí

# **"Como toda revolución, los poetas del canon aún no se enteran de que existe" (entrevista) [artículo] Sergio Rodríguez Saavedra.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Rodríguez Saavedra, Sergio, 1963-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Como toda revolución, los poetas del canon aún no se enteran de que existe" (entrevista) [artículo] Sergio Rodríguez Saavedra.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile